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令和５年度 第５回（８月）教育委員会定例会 会議録 

 

日 時：令和５年 ８月２２日（火） 15 時０0 分～1７時１５分 

場 所：村民センター 小会議室 

出席者：教育長 清水 閣成    職務代理者 清水道直 

委 員 薄田 東・出羽澤 和子・田中 博美 

事務局：藤澤 勇 教育次長 尾形 浩 学校教育専門員 社会教育係長 丸山 玲奈 

書 記：本間 裕子   以上８名 

傍聴人：なし 

 

１ 開 会 

２ 教育長あいさつ 

 ・中学校は本日から、小学校は明日から 2 学期を迎えます。夏休み中特に連絡はあり

ませんでした。子どもたちも「暑い」夏を過ごしたと思います。委員の皆様夏休み

中のことでお気づきのこと等ありましたら、お伝えください。8 月定例会です。よ

ろしくお願いいたします。 

３ 付議案件 

 議案第一号 南箕輪村立小中学校の教育職員の業務量の適切な管理に関する規則の

制定について 

 〇教育次長より説明 

  議案第一号規則内容（抜粋） 

  第 3 条 南箕輪村教育委員会は、教育職員の時間が材工時間を 1 か月について 45

時間、1 年について 360 時間を超えない範囲内にするため、教育職員の業務

量の適切な管理行うものとする。 

・教育委員全員賛同 

   

4 報告・確認事項 

(1) 全国学力・学習調査結果について   ＜会議資料１＞ 

 ※非公開 

 

(2) ふるさと伝承館(南アルプス市)・山梨県立考古博物館の視察報告について 

                            ＜会議資料２＞ 
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〇丸山社会教育係長 

・8 月 10 日、文化財専門委員・社会教育係で、南アルプス市ふるさと文化伝承館、

山梨県立考古博物館の視察について資料を基に報告。 

・南アルプス市ふるさと文化伝承館 

  学校・地域住民とともに、市全体を博物館として捉え、「ふるさと〇〇博物館」と

して、身近な地域の歴史を未来につなげ、有効活用していこうという大きなプロジ

ェクトに取り組んでいる。等 

・山梨県立考古博物館 

  村の「人体文付要綱鍔付土器」が展示されている特別展「星降る中部高地の縄文

世界」を見学。約 5,000 年前黒曜石の一大産地であった八ヶ岳を中心に当時の人

口の 5 分の 4 が諏訪・山梨ラインに住んでいたこと。伊那谷もその一部であった

こと等を学ぶ。 

 

(3) 総合教育会議について 

   ① 奨学金について           ＜会議資料３＞ 

 教育長 

 〇前回のまでの教育委員会で奨学金について検討を重ねてきた。10 月に予定されて

いる総合教育会議で、以下 3 点について村長にお伝えしたい。 

 ・村長提案を大事にしながら、世帯所得を 600 万円、進学率を R3 年次の 4 大 43，

5％、短大 7.2％、合せて 50.7％ 修学支援利用者 12.5％とした【案１】． 

 ・南信工科短大の修学助成金交付要綱（案）において、以前出された案として、第 2

条（1）長野県南信工科短期大学校へ入学する 6 か月前から村内に在住する者で・・

を、「村内に住所を有し、長野県南信工科短期大学校に在学している者」とする。 

  として整えていく【案 2】 

 ・高校入学準備金を 10 万給付する。【案３】 

教育委員  

 〇了解。 

 

 (4) 児童・生徒数について         ＜会議資料４＞ 

  ※会議資料にて報告 

 

 (5) 事故報告               ＜会議資料５＞ 

※非公開 
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(6) 委員から 

 ・学力状況調査の結果について、授業改善等を含め、活用を図りたい。 

  分析結果を教育委員会事務局から報告いただいたが、それぞれ学校でも主体的に 

検討し、授業に反映して欲しい。伸びる子が伸びる、分からない子が分かる授業を 

めざしたい。 

  ・習熟度別の集団編成、教科担任制（小学校）などの検討はどうか。 

  ・こども館では、中学生が勉強に集中していた。 

  ・学校応援隊として、南箕輪小学校の校庭東側土手の草取りをした。アレチウリが

大変であり、空き家もあり手を入れにくい状況。法面に石垣を取り、校庭を広くす

ることや、空き家対策について検討してはどうか。 

 ・夏休み、熱中症警戒アラートも発令され、酷暑の中子どもたちはどうだったのか。 

  部活など心配であった。プールはないし。今年に限らず、来年も今年のような可能

性がある。 

 教育長 

 ・中学校では、熱中症計を活用した。2 学期・次年度も熱中症、必要なら感染症対策

等、子どもたちの健康面を大事にしていく事が、必要となると思われる。根中小対

策ガイドラインの必要性を思ったが…。  

 

(7) ８月事業報告・９月事業計画について  ＜会議資料６＞ 

 〇会議資料にて報告確認 

 

(8) ９・10 月教育委員会定例会日程について 

  9 月 25 日（月） 15：00～   村民センター小会議室（予定） 

  10 月 23 日（月） 15：00～   村民センター小会議室（予定） 

 

（9）研修視察 羽島市（14：00～16：00 予定）    ＜会議資料７＞ 

〇休日の部活動地域移行に向けて、岐阜県羽島市教育委員会視察・研修について会議 

資料にて確認。 

 

(10) 「まっくんスポーツフェス」について   ＜会議資料８＞ 

   期日 令和 5 年 10 月 7 日（土） 場所 大芝高原 

〇夏季・冬季村民体育祭、村駅伝競走大会を総じた初めての試み「まっくんスポーツ

フェス」の実施に向けて、会議資料にて内容を説明。 

今後、庁議・区長会でも説明を行う予定。 
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(11) その他 

 

４ その他 

・第 66 回長野県市町村教育委員会研修総会    ＜会議資料 9＞ 

 令和 5 年 10 月 27 日（金） 松本市  ※参加について確認 

   

 

 

 

５ 閉 会 

 

 

以上 

 


